

velée peu après, à l'apparition d'autres navires chargés de noirs, et quelques années s'étaient à peine écoulées que déjà l'institution de l'esclavage s'était fermement implantée partout où les Anglais fondèrent de nouveaux établissements dans le sud.

10. **Les guerres avec les Indiens.** — Jusque-là les Indiens, parmi lesquels grondait cependant un ressentiment de plus en plus violent contre les nouveaux arrivés, s'étaient gardés d'organiser contre eux une levée générale de boucliers. Mais en 1623, éclata un soulèvement qui mit la colonie à deux doigts de sa perte. Le 22 mars de cette même année est surtout une date mémorable dans les annales de la Virginie. Ce jour-là, les sauvages se jetèrent sur les colons, au moment où ceux-ci étaient à l'ouvrage, et dans l'espace d'une heure ils en firent un effroyable massacre, et en tuèrent trois cent quarante-sept. Une guerre féroce, impitoyable, éclata alors, et se poursuivit presque sans relâche, au milieu de péripéties diverses, jusqu'en 1646, où la paix fut enfin conclue de côté et d'autre.

11. **La Virginie devient dépendance de la Couronne.** — En 1624, le roi Jacques I, prenant ombrage de l'esprit de liberté et d'opposition qui présidait aux délibérations de la compagnie de Londres, résilia la charte de cette société et déclara

10. Que se passa-t-il en 1623, et combien de temps durèrent les guerres avec les Indiens ?

11. Parlez-nous des démêlés de la Virginie avec le roi d'Angleterre et avec Cromwell.